
 

 

 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 
Lien Mensuel de la Fraternité de l’Église Orthodoxe Serbe 

En Languedoc & Gascogne 

Bordeaux – Dénat d’Albi – Lectoure 

Nérac d’Albret – Tarbes - Toulouse 

 N° 256 
MAI 2023 

Fêtes de l’Église en mai 2023 

 

Samedi 06 :  St Georges le Victorieux 

Lundi 08 :  St Apôtre Marc 

Mercredi 10 :  Bûcher Reliques St Sava 

Vendredi 12 :  St Basile d'Ostrog 

Samedi 13 :  St Apôtre Jacques 

Dimanche 14 :  St Jérémie 

Lundi 15 :  St Athanase le Grand 

Dimanche 21 :  St Jean le Théologien 

Lundi 22 :  St Nicolas de Myre 

Mercredi 24 :  Sts Cyrille et Méthode 

Jeudi 25 :  ASCENSION 

 

                                                                                              

OFFICES dans nos ÉGLISES en mai 2023 
 

TOULOUSE : St Saturnin 

              Samedi 20 à 7 h permanence 

Russes et Géorgiens : voir avec les Prêtres 

de chaque Église 

  

LECTOURE : St Gény 

 Dimanche 07 à 10 h 

 Dimanche 28 à 10 h 

   

BORDEAUX Sts Martial et Eutrope 

 Dimanche 07 à 10 h 

 Samedi 13 à 6 h 30 

 

NÉRAC : St Michel Ste Foy 

 Dimanche 14 à 10 h  

     

TARBES : St Aventin 

 Samedi 06 à 7 h  

 Dimanche 14 à 10 h  

         

DÉNAT d’ALBI : Prophète Élie St Denis 

 Lundis 01 à 7 h  

 Dimanche 21 à 9 h 45  

 

 

 

    

 

 



CALENDRIER ORTHODOXE MAI 2023 

 

 
 

 

Dimanche Grégorien/Julien  Épître Évangile Jeûn

e 

Lu  01/18 St Jean de Joannina Act 6,8-7,5,47-60 Jean 4,46-54 *** 

Ma  02/19 St Agathange d'Esphigménou Act 8,5-17 Jean 6,27-33 *** 

Me   03/20 St Marcellin d'Embrun Act 8,18-25  Jean 6,35-39 ** 

Je  04/21 St Vincent de Collioures Act 8,26-39  Jean 6,40-44 *** 

Ve  05/22 St Julien de Vienne Act 8,40-9,19  Jean 6,48-54 ** 

Sa  06/23 St Georges Act 9, 20-31 Jean 15,17-16,2 *** 

Di 4ème AP T3 07/24  Act 9,32-42  Jean 5,1-15 *** 

       

Lu  08/25 St Marc  Act 10,1-16 Jean 6,56-69 *** 

Ma  09/26 St Alpinien de Castelsarrasin  Act 10,21-33 Jean 7,1-13 *** 

Me  10/27 Bûcher Reliques St Sava Mi-Pent.  Act 14,6-18 Jean 7,14-30 ** 

Je  11/28 St Aphrodise de Béziers  Act 10,34-43 Jean 8,12-20 *** 

Ve  12/29 St Basile d'Ostrog  Act 10,44-11,10 Jean 8,21-30 ** 

Sa  13/30 St Jacques, frère de St Jean  Act 12,1-11 Jean 8,31-42 *** 

Di 5ème de Pâques T4 14/01 de la Samaritaine Act 11,19-26,29-30  Jean 4,5-42 *** 

       

Lu  15/02 St Athanase le Grand Act 12,12-17  Jean 8,42-51 *** 

Ma  16/03 St Ahmet le Calligraphe  Act 12,25-13,12 Jean 8,51-59   *** 

Me  17/04 Ste Pélagie  Act 13,13-24 Jean 6,5-14 ** 

Je  18/05 Ste Irène  Act 14,20b-27 Jean 9,39-10,9 *** 

Ve  19/06 St Job  Act 15,5-34 Jean 10,17-28 ** 

Sa  20/07 St Domitien Act 15,35-41 Jean 10,27-38    *** 

Di 6ème de Pâques T5 21/08 Aveugle-Né  

St Jean le Théologien 

Act 16,16-34  Jean 9,1-38 *** 

       

Lu  22/09 Reliques St Nicolas Act 17,1-15  Jean 11,47-57 *** 

Ma  23/10 St Simon le Zélote  Act 17,19-28 Jean 12,19-36 *** 

Me  24/11 Sts Cyrille et Méthode  Act 18,22-28 Jean 12,36-47 ** 

Je  25/12 ASCENSION  Act 1,1-12 Luc 24,36-53 *** 

Ve  26/13 Ste Glycérie  Act 19,1-8 Jean 14,1-11 ** 

Sa  27/14 St Isidore de Chio  Act 20,7-12 Jean 14,10-21 *** 

Di 7ème de Pâques T6 28/15 des Sts Pères St Pacôme Act 20,16-18, 28-36  Jean 17,1-13 *** 

       

Lu  29/16 St Théodore le Sanctifié  Act 21,8-14 Jean 14,27-15,7 *** 

Ma  30/17 St Andronique  Act 21,26-32 Jean 16,2-13 *** 

Me  31/18 St Théodore d'Ancyre  Act 23,1-11 Jean 16,15-23 ** 

  

 

 
*** mange de tout 

 ** vin, huile, fruits de mer 

 * pas produit animal, vin, huile      

°°° poisson, vin, huile 

°° poisson, huile, fruits de mer    

L : Laitage : manger des produits lactés 

 

NL : Non liturgie   

LP : Liturgie Présanctifiée 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Le discours d'accueil de l'évêque de l’Europe occidentale, le Monseigneur 

Justin, à l'occasion de l'Assemblée diocésaine du 22 avril 2023 

 

XPHCTOC BACKPCE! 

 

Cristo ha resucitado! 

 

Le Christ est ressuscité ! 

 
 

 

"Je crois en l'Église, une, sainte, catholique et apostolique" 

 

   La confession de foi montre que l'Église est catholique, tout en étant une, sainte et apostolique. Cela prouve 

assurément que sa catholicité est essentielle à son existence. Le modèle et l'exemple de notre fonctionnement 

correspond à la façon d'être de la Sainte Trinité, du Père, du Fils et du Saint-Esprit, à savoir en communion, unis par 

l'amour universel, et en harmonie, avec des positions et des rôles clairement définis. 

 

   Depuis ses origines, les Conciles ont été l'occasion de régler la vie de l'Église et de répondre aux défis qu'elle 

rencontrait, car "si deux d’entre vous, sur la terre, se mettent d’accord pour demander quoi que ce soit, cela leur 

sera accordé par mon Père qui est aux deux. Car, là où deux ou trois se trouvent réunis en mon nom, je suis au milieu 

d’eux" (Matthieu, 18, 19- 

20). 

 

   Les décisions les plus importantes de la vie de l'Église ont également été prises lors de Conciles où les Pères, réunis 

en l'Esprit-Saint, ont défini de nombreux enseignements, canons et Vérités de notre foi. 

 

   Rassemblés afin que dans cet esprit, esprit d'amour et de respect mutuel, et dans le sillon de nos Pères, nous 

discutions librement, ouvertement et honnêtement, mais à la fois de façon constructive, respectueuse et sereine, nous 

sommes réunis aujourd'hui également, vénérables pères, chers frères et sœurs, à l'occasion de notre Assemblée, pour 

prendre des décisions qui nous concernent tous, car nous sommes un seul corps - l'Église -, et qui auront un impact 

sur les futures grâce, spiritualité et mission de notre église locale - le diocèse de l'Europe occidentale - , mais 

également sur son aspect matériel. 

 

   Ainsi, je vous invite à appréhender notre réunion de la façon la plus responsable et la plus sérieuse qu'il soit et à 

apporter votre propre contribution en mettant toujours en premier lieu les intérêts de la communauté toute entière, 

avec l'Évêque à sa tête. 

 

   Révérends pères, moines dévoués et fidèles membres des administrations paroissiales, venus de tous côtés de notre 

diocèse - de France, des pays du Benelux et de la péninsule Ibérique -, je vous salue tous paternellement et 

chaleureusement, et je nous souhaite à tous un travail fructueux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ASSEMBLÉE DES ÉVÊQUES ORTHODOXES DE France 
 

PÂQUES 2023 
 

 

   Enfants bien-aimés dans le Seigneur, 

 

 

Le Christ est Ressuscité ! 

 

 

 

   Au nom de mes frères les évêques membres de l'Assemblée des Évêques Orthodoxes de France, je vous adresse un 

message de joie et de paix à l'occasion de la Résurrection de notre Seigneur, Dieu et Sauveur Jésus-Christ. 

 

   Voici le jour que le Seigneur a fait : le jour de la Résurrection ! Les hymnes que nous venons de chanter témoignent 

de cette joie grandissant dans nos cœurs : « Rayonnons d'allégresse, embrassons-nous les uns les autres ! » (Stichères 

de Pâques). Ce jour en effet marque l'accomplissement du mystère de l'économie divine. Le Créateur a assumé tous 

les états de notre condition mortelle, de l'enfance à la mort, de la privation à l'enfermement, de la faiblesse au sacrifice. 

À la suite du saint apôtre Pierre, nous proclamons que le Christ n'a pas été abandonné à l'Hadès et que sa chair n'a 

pas vu la corruption, car : « Dieu l'a ressuscité, en le délivrant des douleurs de la mort, car il n'était pas possible que 

la mort le retienne en son pouvoir. » (Act. 2, 23). Nous sommes désormais intimement unis au Seigneur ressuscité, 

car Il a tant aimé l'humanité qu'Il a donné sa vie pour cette dernière. 

 

   À l'aune de l'espoir qui nous est offert en héritage en ce lumineux jour de fête, nous devons également prier pour 

toutes celles et tous ceux dont la joie est ternie par la guerre, les conflits, les catastrophes naturelles et autres injustices. 

Notre mission est certainement de ne pas abandonner dans nos prières et dans nos actions ceux qui souffrent et 

continuent à participer au mystère de la passion du Seigneur sans avoir totalement goûté à la joie de sa Résurrection. 

Tel est le commandement d'amour dont nous sommes non seulement les témoins, mais surtout les dépositaires. 

 

   Ne restons donc pas stupéfaits et incrédules face aux défis du monde contemporain. Relevons-nous avec le 

Ressuscité, libérés de l'angoisse de la mort. Apportons à toutes les personnes la bonne nouvelle de notre libération 

de cet esclavage originel ! Montrons-nous responsables et comme les Myrophores, soyons les témoins de Celui que 

le tombeau n'a pu retenir et « Que toute créature célèbre » avec nous en ce jour « la Résurrection du Christ ! En lui 

nous sommes affermis » ! 

 

   Je vous renouvelle, à toutes et à tous, mes meilleurs vœux à l'occasion de la lumineuse fête de la Résurrection du 

Christ. 

 

Le Christ est Ressuscité ! En vérité, Il est Ressuscité ! 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

L’accès à la Sainte Communion 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quelle est la vitesse des esprits. 

 

   Un jour où la Très Sainte Mère de Dieu lui était apparue, un saint voulut connaître quelle était la vitesse des esprits. 

Il avait remarqué que quand nous implorons de l’aide, nous la recevons souvent aussitôt, notamment quand nous 

sommes en situation difficile, lorsque c’est une question de vie ou de mort : si on implore de tout son cœur, on reçoit 

de l’aide dans le moment qui suit. La Très Sainte Mère de Dieu lui dit que l’esprit se déplace comme la pensée (voire 

plus vite), mais que la pensée correspond à la vitesse moyenne de l’esprit. Par la pensée on se déplace dans l’instant, 

quelle que soit la distance. L’homme n’a même pas formulé sa pensée que le secours est déjà là, ce qui correspond à 

une vitesse extraordinaire. L’esprit humain peut traverser l’éternité en un clin d’œil. 

 

 

 

 

 

   Que celui qui s’est préparé pour la Sainte Communion s’approche 

avec précaution.  

   Je vous dirai un mot à propos des règles canoniques des Saints 

Pères ; concernant ceux qui sont momentanément éloignés de la 

Sainte Communion. L’Église tient éloignés de la Sainte Communion 

ceux qui ont intentionnellement commis un meurtre, tant qu’ils ne se 

sont pas repentis. De même sont écartés de la Sainte Communion 

tous ceux qui s’occupent de sorcellerie ou fréquentent des 

cartomanciennes (tant qu’ils ne se sont pas repentis). Le même 

traitement est réservé aux femmes qui ont procédé à des avortements, 

car il s’agit d’un péché énorme, criant, envers Dieu. Il en est de même 

de ceux qui ne se sont pas réconciliés avec leurs proches, qui 

éprouvent de la haine envers leurs parents et s’avèrent incapables 

d’accorder leur pardon de tout leur cœur. Le Seigneur les tient 

éloignés de la Sainte Communion parce que nous sommes tous 

l’œuvre du Seigneur, Ses enfants, et II nous demande, dans la mesure 

où nous voulons être éternellement avec Lui, de pardonner de tout 

notre cœur à chaque âme qui nous entoure. 

 

 Mes bien-aimés, c’est ainsi, le cœur en paix, les sentiments purs et 

la conscience tranquille, qu’il vous faut vous approcher afin de 

recevoir le Corps très pur et le Sang très précieux du Seigneur. Le 

Seigneur a voulu que nous soyons proches de Lui non seulement par 

l’âme mais aussi par le corps. Nous faisons, en effet, partie de la 

même espèce que Lui à la fois par l’esprit, l’âme et le corps. Il a bien 

voulu accepter de Se donner à nous et, comme vous le voyez, Il Se 

donne sans réserve. Il Se donne entièrement. Il nous donne Son Corps 

très pur et Son Sang très précieux afin que nous ayons la vie éternelle 

avec Lui ; aussi nous demande-t-Il d’avoir un cœur pur et d’être 

semblables aux anges et aux saints. C’est pourquoi nous devons 

maintenant pardonner à tous, car tout appartient au Seigneur. Nous 

ne devons pas recevoir le Seigneur et entretenir de pensée susceptible 

de chagriner autrui. En accueillant ainsi le Seigneur, avec de la haine 

envers nos proches, c’est une condamnation que nous méritons, non 

le salut. Mes bien-aimés, chacun doit faire son examen de conscience 

et c’est ainsi qu’il doit s’approcher du Saint Calice. 

 

 



 

  Nous devons prendre exemple sur les oiseaux 

 

   Dieu merci, il existe encore des oiseaux... Mais beaucoup d’espèces ont disparu... Tout est en train d’être détruit et 

la vie s’éteint... Il ne s’agit nullement d’un mystère. Voilà une dizaine d’années, quand la neige tombait en grandes 

quantités, une multitude de lapins s’assemblaient à la pleine lune. Sur l’immensité enneigée, ils se réunissaient dans 

une clairière où il n’y avait pas d’arbres et se poursuivaient les uns les autres se culbutant et jouant dans la neige. Les 

bêtes connaissent cette joie de vivre et c’est ce que nous avons bouleversé et troublé. Les animaux possèdent cette 

joie de vivre, alors que nous, qui sommes pourvus en tout, ne sommes jamais contents. Les animaux ne se soucient 

de rien, n’engrangent pas de blé, ne font rien, mais le Seigneur les nourrit. Ils grignotent des brindilles par-ci, trouvent 

un abri par-là, dorment. Ils sont reconnaissants à Dieu. Nous, non. Les oiseaux ne cessent de louer Dieu. Ils 

commencent tôt le matin, à trois heures, à chanter et ne cessent de le faire jusqu’à neuf heures. À neuf heures, ils se 

calment un peu, puis partent chercher de la nourriture... Puis ils se remettent à chanter. Personne ne les force à chanter. 

Ils chantent. Qu’on les écoute ou non, ils chantent... Nous, nous restons renfrognés, l’air prétentieux. Nous n’avons 

pas envie de chanter, ni de quoi que ce soit d’ailleurs. Nous devons prendre exemple sur les oiseaux. Ils sont toujours 

joyeux. Et nous ? Quelque chose nous gêne toujours. Mais en fait rien ne nous gêne vraiment. N’est-ce pas ? 

 

   Père, nous voudrions savoir comment nous pouvons reconnaître la volonté divine. Comment devons-nous nous 

orienter, nous consacrer telle ou telle activité, nous marier ou ne pas nous marier ? 

 

   Le Seigneur nous trace la voie Lui-même. Il nous révèle Sa sainte volonté.  

 

 

 

 

   En ce qui concerne le mariage, le mieux est d’obtenir au préalable l’accord des parents et que la différence d’âge 

ne soit pas importante... Si les jeunes mariés ont la bénédiction de leurs parents, tout ensuite se déroule mieux... 

 

   Il faut être conscient que le mariage ne correspond pas seulement à une vie agréable mais comporte aussi des côtés 

amers. On s’aperçoit ainsi qu’il comprend des obligations. On doit faire avancer le « véhicule » de la famille, qu’on 

le veuille ou non. Les enfants l’exigent. Quand on avait sa liberté, on pouvait penser autrement ; mais dorénavant il 

faut penser non seulement à soi mais aussi et surtout aux autres. 

 

   L’homme a toujours été en manque. Il lui manque toujours quelque chose. Cela a commencé aussitôt après la chute 

de nos aïeux originels, carnage est intervenu rapidement. Caïn a tué son frère cadet Abel par simple jalousie, parce 

que le sacrifice d’Abel avait été accepté, non le sien. C’est ainsi que tout s’est enclenché. De nos jours encore, il n’y 

a pas de paix. Chacun cherche quelque chose comme s’il allait vivre éternellement. Il semble que la fin est en train 

d’arriver. Les usines empoisonnent l’environnement à un tel rythme qu’on ne pourra pas vivre longtemps ainsi. 

 

 
 

     
 

 

 

 

Aussi nous faut-il rester sans cesse en contact avec la Vie, avec la Source de vie, avec Dieu. Sans cesse, sans trêve. 

Dès que notre état d’esprit est perturbé, il faut aussitôt chercher l’aide du Seigneur. Tout comme un petit enfant, dès 

qu’il est séparé de sa mère, se met à réclamer sa mère et ne veut à aucun prix rester seul. Il en est de même pour notre 

âme : si elle se retrouve seule, éloignée du Seigneur, elle connaît beaucoup de souffrances dans la vie. Mais quand 

elle est unie au Seigneur, quelles que soient les difficultés, tout lui paraît facile. Elle surmonte tout cela, car elle 

ressent de la joie, la joie divine et la paix ; elle comprend qu’il importe pour elle de franchir le feu et l’eau de ce 

monde afin de tout surmonter et de s’élever au-dessus de toutes les petites misères qui nous tracassent. Ce sont nos 

pensées qui nous tourmentent le plus : nous sommes ainsi entraînés à faire n’importe quoi dans notre travail, nous 

n’avons pas de paix, et notre conscience est pleine de remords. Or, le remords, c’est le tribunal de Dieu en nous. 

Aussi faut-il nous réconcilier avec le Père céleste, nous adresser de tout notre cœur à Lui en Lui demandant pardon 

et en L’implorant de nous accorder Sa grâce, Sa force divine, afin que nous soyons toujours dans la paix et la joie, 

comme le sont les anges et les saints. Amen. 
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 Notre Site internet : 
 

www.monasteresaintgeny.fr 
 

Contacts rapides par courriel : fosb.oc@orange.fr 
 

 

 

 

Naissance au Ciel ! 

 
  

 CLAUZET Francis Guy 

Né le 10.06.1944 à St Grégoire d'Ardennes (17) 

Décédé le 17.02.2023 à Dax hôpital (40) 

        

 PINHEIRO de FIGUEIRO Edouardo 

Né le 10.02.1954 à Satao (Portugal) 

Décédé le 23.07.2016 à Bordeaux (33) 

 

 FOURNIER Chantal, née VINAS 

Née le 11.03.1934 à Tarbes (65) 

Décédée le 12.04.2023 à Toulouse (31) 

 

 BORDES Francis 

         Né le 22.06.1949 à Montpezat de Quercy (82) 

Décédé le 02.04.2023 à Canhac de Vazerac (82) 

 

 METZER Pierrette 

Née le 24.01.1927 

Décédée le 13.04.2023 

 

 MERCIER Magalie, épouse AUTHIAT 

Née le 20.07.1990 à Arcachon (33) 

Décédée au Mexique le 20.02.2023 

 

 FONVIEILLE Maurice 

Né le 10.04.1932 à Albi (81) 

Décédé le 03.03.2023 à Albi 

 

 TORRES Roger 

Né le 21.07.1927 à Moncaup (31) 

Décédé le 02.04.2023 à Antichan (31) 

 

 BURGUE Gilbert 

Né le 22.10.1941 à Billère (64) 

Décédé le 21.04.2023 à Uzos (64) 

 

 

 

M E M O I R E   E T E R N E L L E ! 
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